

Aylwin, Hijo Ilustre de Viña del Mar

Distinción honorífica también fue otorgada al Ministro de Hacienda, Alejandro Foxley, y al vicepresidente del Senado, Beltrán Urenda.

En el Palacio Rioja, de Viña del Mar, se efectuó la ceremonia en que fueron declarados Hijos Ilustres de la Ciudad Jardín, el Presidente de la República, Patricio Aylwin; el Ministro de Hacienda, Alejandro Foxley; y el vicepresidente del Senado, Beltrán Urenda.

En el acto se encontraban presentes el alcalde de Viña del Mar, Juan Luis Trejo; el jefe de gabinete de la Inten-

dencia regional, Alberto Ramírez, en representación del Presidente Aylwin; y la directiva del Centro de Estudios de Viña del Mar, que dirige el ex regidor, Sergio Orellana. La ceremonia se enmarcó en el homenaje a los 116 años de la fundación de la ciudad.

Sergio Orellana entregó su galvano al ministro Foxley, en tanto que el alcalde Trejo así lo hizo con el senador Urenda y con el representante del Presidente Aylwin.

Los homenajeados agradecieron el gesto del Centro de Estudios, haciendo alusión a las etapas de su vida en la ciudad a la que calificaron como "muy hermosa, tranquila y de constante progreso". En nombre del Primer Mandatario agra-

decó la distinción el alcalde de Viña del Mar.

Concluida la ceremonia, el Ministro de Hacienda habló con la prensa, señalando que "en 1991 tendremos un muy buen año económico, pese a la situación del Golfo Pérsico la que, en caso de empeorar, enfrentaremos en buen pie".

Comentó también que el denominado *ejercicio de enlace* que realizó el Ejército, el miércoles 19 de diciembre, no tuvo ningún efecto económico a nivel interno e internacional.

Finalmente, en relación con la cuestionada unidad de fomento, el secretario de Estado fue enfático al manifestar que la UF "terminará cuando la inflación esté superada".



Dirigentes de Codepu, Codeju y Usach realizaron un balance de las actividades correspondientes a 1990.

Comisión «Rettig» figura entre los hechos destacados

Según representantes de tres instituciones juveniles.

Varias organizaciones juveniles y entidades que agrupan a estudiantes universitarios y secundarios hicieron ayer un balance de los sucesos ocurridos en 1990 en el país y remarcaron los que, a su juicio, son los aspectos positivos y negativos.

José Antonio Sabat (de la Comisión Nacional Pro-Derechos Juveniles, Codeju); Francisco Olea (del Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo, Codepu) y Lucio Cuenca (presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Santiago, Usach) resaltaron que uno de los acontecimientos trascendentales que vivió la nación fue el acceso al poder de un gobernante democrático, Patricio Aylwin. Según ellos, eso significó, entre otras cosas, incorporar el tema de los derechos humanos en la discusión pública nacional.

Otros aspectos relevantes, según esos líderes son:

—Creación de la Comisión «Verdad y Reconciliación».

—Indulto a los presos políticos, que aunque no fue global, marcó un paso adelante en el camino a la solución general.

—La ratificación del Pacto de San José de Costa Rica, sobre derechos sociales, políticos y económicos.

—La firma de la Convención Internacional de los Derechos del Niño por Patricio Aylwin.

—Creación del Instituto Nacional de la Juventud.

—Comienzo de un plan general de lucha contra la contaminación ambiental.

—Creación en la Cámara de Diputados de la Comisión de Derechos Humanos y la actuación destacada que le cupo en la defensa de esos derechos al parlamentario Andrés Aylwin Azócar.

—La reinserción de Chile en la política mundial.

Los dirigentes citados dijeron, además, que visualizan a 1991 como "el año de la erradicación definitiva del general Pinochet" y el período en el cual se consolidará un amplio movimiento juvenil, no excluyente, que dará espacio a todas las sensibilidades y opiniones.

Según Sabat, Olea y Cuenca, los aspectos negativos del año que termina hoy son los siguientes:

—Las *leyes de amarre* que dictó el gobierno militar y que obstaculizaron la recuperación democrática.

—Los problemas sociales heredados del régimen anterior, que se evidencian en el desempleo juvenil, la drogadicción y el alcoholismo.

—Los hechos de corrupción que han involucrado a personal uniformado y que han generado preocupación.

—La mantención y vigencia de la legislación especial de amnistía de 1978 que es, en el fondo, "un manto de olvido a las violaciones de los derechos humanos y que consagran la impunidad".

—Hallazgos en 16 puntos del país de cadáveres de chilenos detenidos durante el régimen militar.

—La persistencia de torturas. (Los estudiantes ratificaron que en la Tercera y Duodécima Comisaría de Santiago se sigue golpeando a los detenidos. Afirmaron que hicieron una denuncia de 13 casos detallados al Ministro del Interior, Enrique Krauss.)

—El acoso a la prensa y a los periodistas por parte de las Fiscalías Militares.

—El despacho en forma parcial de las llamadas "Leyes Cumplido". Ellas —según los dirigentes— fueron obstaculizadas en forma sistemática por los senadores designados por el gobierno anterior.

—El *cuartelazo* del 19 de diciembre. Afirmaron que fue un intento más de obstruir el camino de la transición, "que debe tener de parte del pueblo una respuesta más profunda".

Además de las entidades anotadas, respaldan el balance las Federaciones de Estudiantes de las Universidades de Chile y Central y la Federación de Estudiantes Secundarios (Feses).

LAS ÚLTIMAS NOTICIAS no sale a circulación mañana

Nuestro periódico reaparecerá el miércoles 2 de enero.

Por acuerdo entre la Asociación Nacional de la Prensa y la Federación Nacional de Suplementos, mañana, 1 de enero de 1991, no circularán diarios en el país.

En virtud de tal convenio, los distribuidores de periódicos hacen un alto en sus cotidianas labores para disfrutar mercedamente de asueto junto a sus familiares.

LAS ÚLTIMAS NOTICIAS reaparecerá con su edición normal, el miércoles 2 de enero.

JJ.CC. piden amplio debate juvenil

Proyecto de programa será distribuido masivamente. Comunistas criticaron al Gobierno "por su política de pasillos".

Tres dirigentes de las Juventudes Comunistas demostraron su preocupación por el hecho de que en nueve meses del Gobierno de la Concertación Democrática no se ha cumplido ninguno de los puntos del programa juvenil que se redactó antes de acceder al poder.

Manuel Guzmán, secretario general de la JJ.CC., y los miembros del Comité Central, Marisol Berríos e Iván Salinas, informaron que se aprestan a entregar a los jóvenes del

país "un proyecto de programa", que será distribuido en los centros de trabajo, poblaciones, clubes deportivos, liceos y universidades.

"Queremos con ello —dijeron— promover un debate sobre la condición juvenil en el Chile de hoy, que incorpore al muchacho de la esquina, a la muchacha discriminada por ser joven y ser mujer, a los conscriptos y estudiantes de las Escuelas matrices de las Fuerzas Armadas, a los jóvenes creyentes, a las víctimas de la dictadura, a los presos políticos, a los boys scouts, a los *trasher* y a los *volados*".

Consultados sobre tan largos alcances de su proyecto, los dirigentes recalcaron que "ningún joven puede quedar al margen del debate sobre la condición juvenil. Incluso, deben ser consideradas opiniones tan mohosas, estrechas, y con olor a naftalina, como las de Renovación Nacional y de la Unión Democrática Independiente, que pretenden que la sexualidad se agota en la procreación. A ellos los emplazamos a defender y exponer sus ideas en un debate por televisión, radios, medios de comunicación, liceos y universidades".

Respecto a la juventud de la Democracia Cristiana, dijeron compartir los puntos de vista del presidente de la rama joven de la colectividad, Sergio Micco, quien declaró que "hay que condenar a la derecha por «decimonónica, precanciliar y obsoleta». Sin embargo, discrepamos con él cuando asegura que *la sexualidad juvenil es un problema*. Más bien pensamos que el problema radica en la falta de una educación sexual verdadera y no meramente descriptiva, en el desconocimiento y dificultad de acceso a los anticonceptivos por los jóvenes, a la inmoralidad que significa una sociedad consumista. El problema no es la sexualidad, sino el que haya un aborto de una mujer joven cada 3 minutos. Es el embarazo precoz, la tragedia contemporánea del Sida".

Los representantes de la JJ.CC. valoraron "la capacidad del pueblo para lograr que asumiera un gobernante elegido en forma democrática" y solidarizaron con el Presidente de la República, Patricio Aylwin. Sin embargo, enfatizaron que les repugna el actual estilo arcaico de hacer política de pasillos, de negociaciones con la Derecha, lo que "la envaletona y permite que ocurran hechos como el reciente *cuartelazo* de Pinochet".

Ratificaron que es preciso avanzar en la democratización del país y que para eso es necesario darle al pueblo un papel protagónico y apresurar la renuncia del actual Comandante en Jefe del Ejército, "que se ha transformado en un obstáculo para la transición".

En relación con el informe que entregará la Comisión «Verdad y Reconciliación» en los próximos días —parte del cual fue publicado por nuestro diario, ayer— dijeron ser partidarios de darle la más amplia difusión.

U. de Chile reabrirá carrera de Administrador Público

Por acuerdo unánime del Consejo Universitario de la Universidad de Chile, durante 1991 se reabrirá la carrera de Administrador Público, la que funcionará en el antiguo edificio de Amunátegui con Compañía, que fue su sede primitiva y que está siendo reparado.

El edificio, propiedad del destacado hombre de letras, educador y benefactor, don Claudio Matte, fue declarado en su tiempo monumento nacional.

Antes de tomar su decisión, la Universidad de Chile tomó en consideración la opinión de la directiva del Colegio de Administradores Públicos, que preside Guillermo Ríos Véjar. Esta planteó la necesidad de dar a los expertos en Administración los conocimientos que en cada tarea corresponden. Para estos efectos se está realizando una selección de académicos, que tendrán a su cargo impartir las diversas cátedras que se configurarán en cada curso de esta enseñanza profesional.

En otro orden, la directiva efectuó un llamado a

los administradores públicos del país, para que se reinscriban en el Colegio dentro del plazo que vence el último día del próximo mes de enero. Para este objeto deben acreditar sus antecedentes, o enviarlos, en el caso de regiones, a la sede central, ubicada en Agustinas 1533, oficina 311.

La inscripción o reinscripción permitirá a los profesionales participar en las elecciones de la directiva de la entidad, que se efectuará en mayo de 1991.

Entre las últimas acciones realizadas por el Colegio está la carta enviada al Ministro del Interior, en la que se le solicita una modificación al artículo 8° transitorio de la Ley Orgánica de Municipalidades, el cual omitió la autorización para que los administradores públicos puedan optar a los cargos de secretario municipal y jefe de unidad de control.

El Ministro Enrique Krauss respondió, en carta enviada al Colegio, que ello será remediado por la vía de una indicación en el Congreso, durante la discusión del proyecto respectivo.

POR SUS DISEÑOS DE VANGUARDIA NUESTRAS TELAS SE DISTINGUEN

TEXTIL
DISTEXSA
dicta la moda en telas

CASA MATRIZ: TOCORNAL 356
SUCURSAL: SAN DIEGO 1818
☎ 5568688 - 5561361 - 6351134
6351135 - 6351136